



Fédération genevoise  
des structures d'accompagnement  
pour seniors

## Communiqué de presse

---

Projet pilote d'accueil de proximité en EMS

# Les EMS veulent contribuer au répit des proches aidant-es

**Genève, le 9 décembre 2024 – En proposant des prestations d'accompagnement « à la carte », quatre établissements médico-sociaux (EMS) accueilleront, dès janvier 2025, des seniors en perte d'autonomie et dont les proches cherchent une solution de répit ponctuelle.**

L'augmentation du nombre de personnes âgées à Genève est une véritable opportunité de mobiliser les forces, l'engagement et la créativité de toutes les parties impliquées au sein de la société. Les structures d'accompagnement pour seniors sont déterminées à être actrices de la politique du vieillissement et ainsi faire valoir leur expertise. Forte de ce dynamisme, la Fédération genevoise des structures d'accompagnement pour seniors (Fegems), en partenariat avec le Service cantonal des seniors et de la proche aide (SeSPA) du Département de la cohésion sociale (DCS), a élaboré un dispositif d'accueil de proximité en EMS dans le but de participer au répit des proches aidant-es.

Lors de besoins ponctuels, comme pour une consultation médicale, un rendez-vous hors du domicile ou une activité de loisirs, les proches aidant-es sont parfois à la recherche de solutions garantissant la continuité de l'accompagnement de la personne en perte d'autonomie qu'ils-elles soutiennent quotidiennement. L'unité d'accueil de proximité en EMS est ainsi destinée à accueillir des seniors proches aidés en leur proposant de prendre part à des activités au sein de l'EMS ainsi qu'à un repas, et ce, au sein de leur quartier.

Quatre EMS, membres de la Fegems, seront les premiers établissements à proposer cette prestation dès janvier 2025, dans le cadre d'un projet pilote : Butini Village, à Onex, La Vendée, à Lancy, Les Franchises et La Terrassière, en Ville de Genève. En mettant à disposition leur expertise d'accompagnement et leurs infrastructures, les EMS souhaitent offrir un accueil chaleureux et sécurisé. Une évaluation de ce projet-pilote sera effectuée à l'issue du premier semestre 2025.



À noter que l'accueil de proximité se veut complémentaire à l'offre actuelle du canton en matière de répit des proches aidant·es, qu'il s'agisse des unités d'accueil temporaires de répit (UATR) ou des foyers de jour/nuit. Contrairement à ces derniers, cet accueil ne comprend aucune prestation de soins et a vocation à rester un accompagnement ponctuel.

Ce projet s'inscrit par ailleurs dans le cadre d'une vision portée par la Fegems depuis de nombreuses années, à savoir favoriser l'ouverture des EMS sur leur quartier. La Fédération se réjouit de cette concrétisation avec le projet d'accueil de proximité. Le flyer comportant les informations pratiques est joint à ce communiqué.

**Contact :**

Florian Erard, Secrétaire général, [erard@fegems.ch](mailto:erard@fegems.ch), 022 718 18 65

**La Fegems**

Fondée en 1998, la [Fédération genevoise des structures d'accompagnement pour seniors](#) est une association professionnelle à but non lucratif, qui regroupe 40 EMS et 8 foyers de jours membres. Sa finalité est d'appuyer ses membres dans leurs missions au service de la personne âgée en perte d'autonomie. À ce titre, elle représente ses membres auprès des pouvoirs publics et des partenaires, défend leurs intérêts, favorise le travail en réseau et s'efforce d'anticiper les évolutions du secteur.

La Fegems est une association membre de CURAVIVA Suisse, de la Plateforme du réseau seniors Genève et de l'OrTra santé-social Genève.